
第９回府中市自然環境調査員会議 

 

日時 平成３０年３月２２日（木）午後６時～ 

                場所 府中駅北第２庁舎３階第２会議室 

 

出席者 新井・石川・糸井・祝・後藤・佐川・多田・野口（道）・野口（佑）・橋本・森田・ 

山田委員 １２名 

欠席者 高家・内藤委員 ２名 

事務局 前島課長・浦川課長補佐・高橋係長・尾池 

 

議 題 

１ 自然環境調査について 

 

 ・調査は毎回固定メンバーで班分けされているが、希望があれば、他の調査班にも自由に参加 

 しても良いのではないか。 

・平成３０年度から野鳥の報告は野鳥班で報告することとする。 

・昆虫の調査結果については、今まで朝比奈正二郎氏の「基準昆虫分類表」に基づき行ってき

たが、実態にそぐわない所も出てきており、国土交通省が発行している「河川水辺の国勢調

査のための生物リスト」に準じて分類法を変更した。東京農工大学の先生などにも相談した

が、同じ分類方法でやることが大事とのことなので、しばらくはこの分類法で続けてみたい

と思う。 

・昆虫の分類については、環境省や九州大学のリストなどを参考にしてみるのも良いのではな

いか。 

・植物調査は、３０年前の自然環境調査と比べると精度等で劣るところはあるが、変化がみら

れるところもあり、問題提起をすることで今後の参考となるのではないかと思う。今期中に

今後の武蔵台の調査のあり方について、何か方向性を出せればと思う。 

・「生物多様性地域戦略」にも掲げられているレッドデータに準ずるような報告を出せれば良

いと思う。 

・例えば、現在の調査でキンランなどの植生の確認ができたことも１つの成果ではないか。 

３０年前のような専門的な調査は難しいが、できる範囲のことをやるのが良いのではないか。 

 

２ 平成３０年度活動計画について 

 

 ・平成３０年度の活動については、別表のとおりとする。 

 ・９月１０日（月）に行う委員研修については、河口湖方面や御岳山などが候補にあがって 

いるが、各委員の希望等を聞いた上で次回定例会にて決定することとする。 

 ・ツバメの集団ねぐら市民観察会については、ここ数年実施できておらず、平成３０年度に 

ついては未定である。 

  

３ 自然観察ウォーキングツアーについて 

  

 コース「多摩川レンリソウ」 

 日  時 平成３０年５月１１日（金） 午前８時３０分集合   

 実  踏 平成３０年５月 ７日（月） 午前９時集合 

  

 ・集合場所は中河原駅とする。 

 ・去年の反省点として、次のような意見があったので、考える必要がある。 

① 列が長くなってしまった。 



② 野鳥の話をもっと聞きたかった。 

③ 声が聞き取り辛かったので、班分けをしても良いのではないか。 

 ・募集人数に応じて班分けをしてみてはどうか。 

 ・事前に野鳥に興味のある人を聞いて班を作ったほうが良いのではないか。 

 ・植物の名前を札に書いて置いていくことは好評であったので、続けることとする。 

 

４ 府中環境まつり２０１８について 

 

日  時 平成３０年６月２日（土） 午前１０時から午後３時まで 

     ※雨天時は６月３日（日）に順延 

 場  所 府中公園 

 

 ・当日はケヤキ並木で別団体がイベントを実施する予定であるが、環境まつりはそのまま例年 

どおり実施することとなった。 

 ・各ブース担当等は次回の定例会にて、決定することとする。 

 

報 告 

１ 自然環境学習会について 

 

 （１）日  時 平成３０年２月２０日（火）午後６時から 

    場  所 府中駅北第２庁舎３階第２会議室 

内  容 「花蜂との蜜月」 

講  師 東京農工大学大学院講師 井上 真紀氏 

参 加 者 ２１名 

 

 （２）日  時 平成３０年３月２０日（火）午後６時から 

    場  所 府中駅北第２庁舎３階第２会議室 

内  容 「人と昆虫との深いつながり」 

講  師 東京農工大学講師 吉田 智弘氏 

    参 加 者 ２２名 

 

 ・２つの講演とも、面白い内容であった。 

 ・昆虫と人との触れ合いが、生物多様性の保全を考えた面でも大切であるということを再確認 

できた。 

 

２ 武蔵台小学校の総合的な学習の時間の支援について 

 

（１）日  時 平成３０年２月８日（木）午後１時３０分集合 

    場  所 武蔵台公園 

    内  容 武蔵台公園の清掃活動 

 

（２）日  時 平成３０年２月２２日（木）午後１時３０分集合 

    場  所 武蔵台公園 

    内  容 武蔵台公園の看板建て作業 

 

 ・例年、行われている看板建てであるが、この自然環境調査員会議が支援する必要性はある 

のか。 

 ・子ども達に実際に清掃をしてもらい、自分たちで看板を立てる場所を決めてもらうなど、 

充分に意味がある活動と思う。 



 ・看板を支えたりする作業が伴うので、体力的に難しい人もいるかと思うが、参加できる委員 

が参加して行えば良いのではないか。 

 

その他 

 ・キスゲフェスティバルが５月５日（土）より開催される。ムサシノキスゲ等の多くの開花が 

期待できるので、都合のつく方は参加してください。 

 ・毎年行っている、武蔵台公園のキンラン、ギンランの調査については次回の定例会で日時を   

決定したい。 

 ・事務局より、ツバメの子育て調査の実施について報告 

・事務局より、定例人事異動の報告。 

 

 

 

 

 

 

次回の会議予定 日 時 平成３０年４月１９日（木） 午後６時～ 

               場 所 府中駅北第２庁舎３階第２会議室 


